

ALFRED REBOUX

JOURNAL DE ROUBAIX

MONITEUR POLITIQUE, INDUSTRIEL & COMMERCIAL DU NORD

Le JOURNAL DE ROUBAIX est désigné pour la publication des ANNONCES LÉGALES et JUDICIAIRES

Les abonnements et les annonces pour le Journal de Roubaix sont reçus: A ROUBAIX, aux bureaux du journal.

ROUBAIX, LE 8 JUIN 1881

Table with 2 columns: BOURSE DE PARIS (7 JUIN, 8 JUIN) and various market data.

Table with 2 columns: DÉPÊCHES COMMERCIALES (Havre, Liverpool, New-York) and various market data.

BULLETIN DU JOUR: On a voté hier à la Chambre les huit premiers articles de la loi sur les pensions militaires.

la fille du tyran de Sicyle et l'aide de Péridès. — Est-ce que vous auriez la prétention d'être du bois dont on fait les ancêtres de héros?

de nouvelles variations sur le thème qui lui sert depuis huit jours: Votez la loi Bardoux, si vous ne voulez pas que les prochaines élections se fassent sur ce programme.

Il existe, paraît-il, c'est la République française du moins qui l'affirme, un grand courant en faveur du rétablissement du scrutin de liste.

Un conflit vient d'éclater en Suède entre le pouvoir exécutif et le pouvoir législatif, à propos de la loi récemment votée par la Chambre suédo-norvégienne.

L'INTOLÉRANCE: La discussion qui se poursuit au Sénat sur l'obligation de l'enseignement fait de nouveau ressortir l'esprit d'intolérance et de haine qui anime les républicains.

N'avons-nous pas assisté hier à ce scandale du cimetière Montparnasse, où la volonté d'un illustre mort a été méconnue, où des paroles de provocation contre les adeptes d'une religion, contre les spiritistes, ont été prononcées?

térialistes enrégés. Ces différentes manifestations sont faites pour alarmer les honnêtes gens, les bons citoyens, les libéraux sincères.

Il appartient aux hommes politiques jaloux de sauvegarder, en France, les principes de tolérance qui font notre honneur.

De tous les maux auxquels une société peut être condamnée, il n'est pas de plus terrible que l'intolérance. C'est la guerre civile à l'état latent, toujours prête à éclater.

Les magistrats de M. Cazot: Chaque jour il nous arrive les plus étranges renseignements sur les magistrats nommés par M. le garde des sceaux.

vous me direz peut-être quel est l'imprudent qui a fait lire l'histoire de Sicyle à M. de Nathus: Il en a joliment profité.

élèves a augmenté notablement, tandis qu'il a baissé dans les autres. Le nombre des maisons d'école qui était de 78,600 en 1879, s'est élevé en 1880 à 79,734.

Op, c'est un système absolument contraire que suit le gouvernement, puisque la suppression de la lettre d'obédience d'une part, et l'expulsion des maîtres congréganistes d'autre part, doivent avoir pour effet immédiat de diminuer le nombre des maîtres et même peut-être celui des élèves.

Le principe d'obligation et la statistique

Le débat sur l'enseignement primaire obligatoire, et l'argument tiré du progrès de cet enseignement qu'invoquent sans cesse les partisans de l'obligation, donnent un intérêt particulier à la statistique des écoles primaires.

Encore un joli coup d'opportunisme. La ville de Troyes a tenu absolument à s'offrir pour maire un ouvrier charbon, M. Maillot.

Il n'a qu'un défaut, il n'entend rien à l'archéologie. — Dites, il n'entendait... — Comment?

plus en plus le nombre des illettrés, et peut-être de les supprimer absolument. Or, c'est un système absolument contraire que suit le gouvernement.

Après la statistique que nous venons de résumer, qu'on cesse donc de représenter le principe de l'obligation comme un auxiliaire du progrès de l'instruction primaire.

LA DEMISSION DU GÉNÉRAL FARRE

M. le général Farre aurait annoncé qu'il ne conserverait pas son portefeuille dans le cas où le service de trois ans serait voté par la Chambre.

LES PRINCIPES DE L'OPPORTUNISME

Encore un joli coup d'opportunisme. La ville de Troyes a tenu absolument à s'offrir pour maire un ouvrier charbon, M. Maillot.

Avant-hier, à l'enterrement de M. Littré, quand M. Renan, s'associant à la cérémonie religieuse, a

jeté de l'eau bénite sur le cercueil, il y eut, paraît-il, des exclamations indignées dans le groupe des francs-maçons et des libres-penseurs.

M. Renan a dû ressentir un réel dégoût pour ces fanatiques mal élevés. Est-il sûr cependant qu'il ne soit pas pour quelque chose dans leurs passions grossières?

Complot contre le Czar

On lit dans le Standard: Vienne, 5 juin. On annonce de Saint-Petersbourg, la découverte d'un complot contre le vie du czar et l'arrestation de vingt-trois conspirateurs.

CHAMBRE DES DÉPUTÉS

La séance est ouverte à 2 heures. Après la discussion et l'adoption de divers projets d'intérêt local l'ordre du jour appelle la discussion des propositions de loi de M. Bourget.

LES PENSIONS MILITAIRES: L'ordre du jour appelle la suite de la discussion du projet de loi relatif aux suppléments des pensions militaires.

HISTOIRE DE Dix-huit Prétendus PAR CAMILLE DEBANS

— Je continue, poursuivait le châtelain, Antoinette, j'ai tout lieu de le croire, n'ajoute aucun détail. D'après ce que je ne vois dans le cercle de nos connaissances, aucun prétendant agréé. Cela m'a décidé à prendre exemple sur ce tyran de l'ancien Grèce.

— Et maintenant, reprit-elle en terminant, qu'en pensez-vous? Moi, je trouve cette idée plus insensée que comique.

— Et maintenant, reprit-elle en terminant, qu'en pensez-vous? Moi, je trouve cette idée plus insensée que comique.

— Et maintenant, reprit-elle en terminant, qu'en pensez-vous? Moi, je trouve cette idée plus insensée que comique.

— Et maintenant, reprit-elle en terminant, qu'en pensez-vous? Moi, je trouve cette idée plus insensée que comique.